

nos deux nations ont entrepris la longue remontée vers la prospérité en décidant, pour la première fois depuis la Confédération en 1867, de fonder leurs relations commerciales sur la compréhension mutuelle. Les deux pays ont reconnu, pour emprunter les mots de la déclaration conjointe du président Roosevelt et du premier ministre King, qu'une augmentation des échanges commerciaux aurait d'heureuses répercussions sur toutes les activités, parce que commerce est synonyme d'accroissement de l'emploi, des transports et de la consommation.

Rappelons-nous cet esprit au moment où nous progresserons dans nos négociations. L'Accord commercial canado-américain de novembre 1935 a inauguré un nouveau chapitre dans nos relations commerciales nationales. Il présentait des risques, mais il a apporté de l'espoir et de nouvelles possibilités aux chômeurs de nos deux pays.

Un demi siècle plus tard, il est temps d'aller de l'avant une fois de plus et de poser de nouveau les bases de la prospérité économique. Les Canadiens sont prêts à relever ce défi, mais nous avons besoin de votre aide et de votre participation.

C'est là une initiative audacieuse et pleine de défis pour le Canada, mais riche en promesses pour les deux pays. Nous avons affirmé clairement notre intention. Nous avons nommé un négociateur expérimenté. Nous sommes prêts à relever le défi. Nous avons été encouragés par la première réaction de votre président. Nous serons heureux de nous trouver ensemble à la table de négociations, au début de l'année prochaine.

---

S/C